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IN PRIMO PIANO:

- Uisp sulla Rai con le attività per anziani.Su Uisp Nazionale Il servizio
su Rai3, rubrica FuoriTg

- Prosegue la festa dello Sportpertutti Fest sulla Riviera Romagnola,
concluse le Finali Nazionali di Nuoto Pallacanestro Pallavolo e
Calcio.Su Uisp Nazionale, Su Punto a Capo Sport. Su Alessandria
News. I video: Sitting Volley, gioco e interviste in campo

- Giunta nazionale Uisp: l'associazione cresce, il tesseramento
aumenta. Su Uisp Nazionale

ALTRE NOTIZIE:

- Un altro anno di vita per il vincolo sportivo. Su Italia Oggi

- La personalità giuridica delle associazioni sportive: differenza e
affinità con gli enti del Terzo settore. Su Vita
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NOTIZIE DAL TERRITORIO:

- Ravenna, appello della Uisp: “Salviamo la piscina che aiuta i
disabili”

- La prima edizione del “Corri da Marino” ha registrato un
inaspettato successo

- e altre notizie

VIDEO DAL TERRITORIO:

- Uisp Emilia Romagna, evento finale del progetto Sport-Lab-4All,
la diretta della conferenza "Adolescenti e sport: dati ed
esperienze a confronto".

- Uisp Biliardo: Biliardo estate,Andreotti Cardinali vs Corradini
Zhou

- Motorismo Uisp, ultima gara di campionato regionale Uisp Emilia
Romagna a Carpi nella categoria amatori mx1

- Uisp Roma, all’ impianto sportivo Fulvio Bernardini l’evento “Tutti
i colori dello Sport” con attività sportive e dibattiti

- Uisp Ancona, ginnastica dolce al Parco

- Uisp Sassari, centri estivi multisport

- Uisp Trapani, grande emozione per l'esibizione dei ragazzi del
gruppo Senza Barriere
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L’Uisp sulla Rai con l’attività motoria per gli anziani

La rubrica FuoriTg di RaiTre è stata all’impianto Uisp Fulvio Bernardini di Roma, per raccontare i
benefici del movimento a tutte le età

L'attività fisica e la socialità sono sicuramente due chiavi dell'invecchiamento attivo e su questo
tema FuoriTg, trasmissione di approfondimento di RaiTre, ha realizzato la puntata di lunedì 24
giugno.Maria Grazia Leone è andata all’impianto sportivo Fulvio Bernardini del quartiere
Pietralata, gestito dall’Uisp Roma, per intercettare un gruppo di persone che si allenano più volte a
settimana in piscina, con l’acquagym, e in palestra, con la ginnastica dolce.

GUARDA IL SERVIZIO DI FUORI TG

Al centro del servizio le impressioni dei partecipanti, donne e uomini, che frequentano i corsi gestiti
da operatori qualificati Uisp: “Frequento questo corso da tre anni ed ho trovato deimiglioramenti
eccezionali per la mia mobilità”, dice una signora a bordo piscina; “Avevo forti mal di schiena e
altri problemi, ma adesso sto molto meglio”, afferma un signore; “I movimenti che ci fanno fare ti
rimettono al mondo”, conferma un’altra partecipante; “Trovo giovamento nei movimenti, nel fare le
scale, nel prendere le cose in alto, perché mi allungo molto di più”; “Io ho 82 anni, prima non mi
muovevo e adesso faccio tutti i movimenti con molta molta più facilità”; “Dopo una lezione in
acqua ci sentiamo molto più sciolti, più liberi e più carichi”; “Vengo con tanta difficoltà ma poi sto
benissimo”.

Corsi simili, gratuiti o a prezzi contenuti, sono presenti in varie città e sono sempre più richiesti,
Simone Menichetti, presidente Uisp Roma, segnala le criticità di un percorso che andrebbe
sostenuto maggiormente: “Occorrerebbe sicuramente velocizzare i rapporti e le comunicazioni tra
terzo settore e istituzioni e dall'altra parte avere una politica unica. Ad esempio, nel centro sud
della nostra penisola abbiamo meno investimenti di questo tipo sull'invecchiamento attivo e
questo va certamente ad incidere sui costi della sanità”.

L’operatriceMarta Piras, che accompagna i partecipanti nei corsi dedicati ad adulti e anziana,
specifica le necessità motorie di queste persone: “Gli anziani soffrono soprattutto di problematiche
alla colonna vertebrale, alle anche, alle ginocchia, quindi noi proponiamo delle attività che siano di
mobilizzazione della colonna vertebrale e rinforzo della muscolatura degli arti inferiori.
L'attività fisica migliora l'equilibrio ed il nostro compito è cercare di prevenire le cadute negli
anziani”.

https://www.uisp.it/nazionale/pagina/anziani-e-attivit-motoria-uisp-servizio-su-rai3-rubrica-fuoritg


Tornati in studio, Maria Grazia Leone ha presentato alcuni dati relativi alla sedentarietà delle
persone over 65: “Con l'aumentare dell'età ci si muove sempre meno: l'attività svolta è sufficiente
per il 40% degli over 65; parziale, quindi non sufficiente, per il 22% e addirittura assente per il 38%”.
I dati sono quelli raccolti dall’osservatorio Passi d'argento dell'Istituto Superiore di Sanità che
segnala anche un altro fattore importante, la sedentarietà è più frequente laddove lo stato sociale
economico è più svantaggiato.

A conferma delle voci dall’impianto sportivo, in trasmissione è intervenuto anche Francesco Landi,
direttore del Dipartimento di Scienze dell'invecchiamento, neurologiche, ortopediche e
testa-collo del policlinico Gemelli di Roma: “Il servizio è perfetto - afferma - noi già da tanto
tempo promuoviamo il movimento nel programma del Gemelli che abbiamo chiamato Longevity
Run, perchè la longevità va conquistata. Ormai sappiamo che la genetica non incide più del 20% ed
è tutto il resto che conta, quindi dobbiamo lavorare su questo tipo di programmi, puntando su due
aspetti. Iniziare a muoversi subito, sapendo che a qualunque età modifichiamo le nostre
abitudini va sempre bene, l’importante è scegliere quello che ci piace e avere l'opportunità di farlo;
poi ricordare che l’attività motoria funziona come le medicine: in base alla prescrizione va fatta due
volte e funziona se si pratica con continuità”.

Lo SportPerTutti Fest ha acceso i riflettori su calcio e pallavolo

Nei giorni scorsi si sono svolte le Finali dei Campionati nazionali di calcio e dei Campionati

giovanili di pallavolo: al centro festa, amicizia e inclusione

Prosegue alla grande la festa Uisp sulla Riviera Romagnola, racchiusa nel grande contenitore

dello Sportpertutti Fest 2024, con le finali dei Settori di attività Uisp delle Ginnastiche, della

Pallavolo, del Calcio, della Pallacanestro e del Nuoto. Tra giugno e luglio migliaia di persone,

soprattutto giovani, raggiungeranno da tutta Italia le accoglienti località di Rimini, Riccione e

altre città della Riviera, e faranno base al Villaggio Uisp dello “Sportpertutti Fest 2024” allestito

https://www.longevityrun.it/
https://www.longevityrun.it/
https://www.uisp.it/nazionale/sportpertuttifest


nei pressi di Operà, via Goethe 46, collocato nella zona del Marano, area di confine tra Rimini e

Riccione.

Gare ed incontri si svolgeranno in oltre 18 palestre per basket, volley, ginnastica, circa 20 campi

per il calcio, dislocati tra Rimini e Riccione e playground per pattinaggio e attività all’aperto.

Il week-end appena concluso ha visto protagonisti il Calcio Uisp e la Pallavolo, che tornerà in

scena per i Campionati giovanili dal 4 al 7 luglio. Giovedì 20 giugno si sono aperti a Rimini i

Campionnuove amicizie è la stessa per tutti e tutte. Genitori, allenatori e team al completo

accompagnano le squadre condividendo lo spirito di festa e l'entusiasmo dei giocatori. GUARDA IL

VIDEO

Domenica 23 giugno, presso la palestra Marco Polo di Rimini, si è svolto un triangolare di sitting

volley: GUARDA IL VIDEO con alcune fasi di gioco e le interviste ai giocatori. Francesca Galvagmo

ha intervistato Gennaro, arbitro e giocatore, che da molti anni pratica questa specialità,

all'insegna dell'inclusione e dello sportpertutti. GUARDA IL VIDEO

Tra le migliaia di presenze a Rimini per la Pallavolo Uisp, c'era anche Andrea Sala, ex pallavolista

Serie A, che ha conosciuto l'Uisp grazie alla moglie che già giocava in una squadra Uisp: "Ho

inziato con loro per restare in movimento e ho trovato squadre molto forti. Con mia moglia

giochiamo nel misto una volta a settimana, è la nostra serata libera dai figli. La formula del

misto fa conoscere una formula totalmente nuova della pallavolo e può dare nuove possibilità di

giocare e divertirsi veramente a tutti". GUARDA IL VIDEO

Sano agonismo, fairplay, tifo ed entusiasmo sono stati al centro anche delle Finali del

Campionato nazionale di calcio Uisp, per le varie categorie. GUARDA IL VIDEO 30 società sportive

da tutta Italia hanno raggiunto la Riviera Romagnola con circa 800 atleti GUARDA LE FOTO. Sulla

pagina Facebook del Calcio Uisp è possibile trovare foto e racconto della tre giorni di partite ati

nazionali di pallavolo Uisp, che fino a domenica 23 giugno hanno visto protagonisti gli adulti,

maschi e femmine, il misto, l’under 17 e under 18 femminile. Questa edizione dei campionati di

pallavolo è la ventesima che si svolge a Rimini e quindi sono stati programmati vari momenti per

celebrare questa importante ricorrenza. I preparativi per l'accoglienza delle squadre sono stati

impegnativi ma sicuramente anche divertenti, come dimostra questo video. Anche gli arbitri in

viaggio verso la Riviera Romagnola hanno voluto partecipare a creare il clima di festa con un

video che racconta l'attesa e l'entusiasmo; in questo video, invece, possiamo vederli all'opera sui
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campi. Ma ovviamente le vere protagoniste dell'evento sono le squadre, con i giocatori e le

giocatrici impegnati: in questo video ecco le voci dei primi arrivati al Villaggio Uisp, con le

interviste a cura di Francesca Galvagno.

Protagonisti delle Finali dei Campionati Uisp di pallavolo sono stati anche i Centri di salute

mentale, con alcune squadre che hanno raggiunto Rimini per partecipare alla rassegna. Per

alcuni è la prima esperienza, per altri un ritorno, ma la gioia di partecipare e la voglia di fare

Nuoto: Aquaria protagonista ai
Campionati Nazionali Giovanili Uisp
Dal 14 al 16 giugno presso lo Stadio del Nuoto di Riccione, si sono svolti i
Campionati Nazionali Giovanili di nuoto UISP. Risultati di rilievo per l’Asd Aquaria
di Pontinia arrivata al 5° posto della classifica a squadre, che riporta a casa 5 ori,
un argento ed un bronzo con i suoi 24 atleti. Giuseppe Del Frate, anno 2007,
conquista 2 ori nei 50 e nei 100 farfalla, guadagnandosi il titolo di campione
italiano juniores. Stessa sorte per Pierpaolo Lombardi, anno 2007, che con i 2 ori
nei 50 e nei 100 stile libero torna a casa da campione italiano juniores. Titolo
italiano nei 50 farfalla anche per Fabrizio Marri, anno 2012, categorie esordienti A.
Infine argento nei 50 m stile libero e bronzo nei 50 m dorso per la più piccola della
squadra, Camilla Del Pace, anno 2015, categoria esordienti B. Pienamente
soddisfatti gli allenatori Mauro Gasbarroni e Donatella D’Amici che ci dicono “la
squadra si è dimostrata competitiva in tutte le gare individuali e nelle staffette
disputate è stato un anno di successi e siamo felici della bella realtà che abbiamo
costruito”.

https://www.uisp.it/nazionale/pagina/span-classlabel-labelsuccessvideospanbrbr-chi-sono-le-squadre-che-partecipano-ai-campionati-nazionali-della-pallavolo


Impresa Haka Volley: tricolore Uisp
La squadra alessandrina vince il titolo master misto al
tiebreak e dà appuntamento questa sera, alle 22.30, in piazza
Garibaldi

RIMINI – Gli ultimi scatti sono in spiaggia, a Rimini, in testa corone
dorate e argentate. Meritatissime per la formazione dell’Haka Volley
Alessandria, che conquista lo scudetto Uisp.

Poi in viaggio, verso il capoluogo, sul cruscotto, in bella mostra, il trofeo riservato ai campioni.
Che giocatrici e giocatori mostreranno fra qualche ora, alle 22.30, in piazza Garibaldi, a chi sarà
ad accoglierli e a festeggiarli. E l’invito è per i molti che vogliono onorare un titolo italiano per la
città.

“All’improvviso, la storia” hanno scritto sulla pagina facebook. E, in effetti, hanno fatto la storia,
conquistando l’oro nella categoria misto master.

Rimonta eccezionale
Finale con New Sc Monza 2015, al meglio dei tre set su cinque: lottata e decisa al tiebreak, con
una rimonta eccezionale: Haka Volley sotto 2/0. 16/25, 20/25, prima accorcia, 25/16, poi
pareggia, 25/19, e si aggiudica il quinto, 15/10.

In semifinale gli alessandrini hanno sconfitto, 2/0 (25/18, 25/18) Reno Masi Firenze.



Giunta nazionale Uisp: l'associazione cresce, il
tesseramento aumenta

Nella riunione del 21 giugno è stato approvato il bilancio preventivo 2024-25 che verrà portato in
approvazione al CN Uisp del prossimo sabato

Si è tenuta venerdì 21 giugno, con inizio alle 17.30, la riunione della Giunta nazionale Uisp, in
modalità on line. All’ordine del giorno: 1. Comunicazioni del Presidente; 2. Modifiche
Regolamento Nazionale; 3. Norme procedure costi coperture assicurative tesseramento 2024-2025
e quote economiche card formazione; 4. Bilancio preventivo 2024-2025; 5. Situazione bilanci
Comitati - decisioni conseguenti; 6. Varie ed eventuali.

Presenti alla riunione: Tiziano Pesce, Patrizia Alfano, Antonio Adamo, Enrico Balestra, Salvatore
Farina, Enrica Francini, Massimo Gasparetto, Simone Menichetti, Simone Ricciatti, Sara Vito, il
segretario generale Tommaso Dorati, il responsabile Comunicazione e stampa Ivano Maiorella. Il
responsabile della gestione amministrativa Gian Nicola Acinapura, il responsabile dell’Ufficio
Tesseramento e Assicurazione Eros Mattioli, il presidente dell’Organo di controllo nazionale
Gabriele Martellucci.

In apertura le comunicazioni del presidente Uisp, Tiziano Pesce, che ha ricordato il difficile
contesto internazionale nel quale ci muoviamo, con i conflitti in corso e le stragi di migranti che si
sono ripetute drammaticamente in questi giorni. “A questo si aggiungono i drammi delle morti sul
lavoro – ha proseguito Pesce - In particolare la vicenda disumana della morte di Satman Singh:
tutta l’Uisp si è stretta intorno ai suoi familiari attraverso la tempestiva presa di posizione del
Comitato Uisp Latina, che abbiamo condiviso e rilanciato”.

“Le attività in corso sono molte. Questo fine settimana entrano in scena le Finali nazionali di
calcio e pallavolo allo Sportpertutti Fest sulla Riviera Romagnola, LINK dopo il successo dello
scorso week end, con nuoto e pallacanestro. Segnalo anche le Rassegne di pattinaggio che a
Bologna e Calderara di Reno aggiunge appuntamenti in Toscana, a Massa, mentre il nuoto
prosegue il suo impegno con un doppio appuntamento con la Pallanuoto per le Finali Master a
Teramo e quelle Giovanili a Certaldo (Firenze)”.

“Sono i giorni in cui il Parlamento ha approvato la legge sull’autonomia differenziata: più volte ci
siamo espressi come Uisp e in questi giorni come Forum del Terzo settore su questa riforma
che rischia di spaccare in due il Paese e di allargare ancora di più la forbice delle disuguaglianze”.
Continueremo a seguire il dibattito parlamentare, con il Forum che è impegnato in tutti i tavoli di
rappresentanza, nei quali portiamo avanti le nostre istanze. Anche sull’Iva ci sono forti
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preoccupazioni, con la scadenza del 1 gennaio 2025 si passerà da un regime di esclusione ad uno
di esenzione”.

“Questo venerdì c’è stato un incontro tra la portavoce Vanessa Pallucchi, insieme ad altri
delegati, con il viceministro dell’economia e delle FinanzeMaurizio Leo che ha condiviso le nostre
preoccupazioni e si è dichiarato disponibile a seguirne le evoluzioni, anche rispetto alle normative
europee. Chiediamo che le attività istituzionali degli enti non commerciali non siano equiparate alle
attività di vendita, anche in riferimento alle norme sulla mutualità”.

“Il Decreto 71 del 2004, in vigore dallo scorso 1° giugno si riflette anche in ambito sportivo. Per
quanto ci riguarda l’aspetto più importante è quello dell’art. 3 del decreto, che riguarda la
possibilità di riconoscere rimborsi spese forfetari per i volontari. Quella possibilità è esclusa dalla
normativa del terzo settore. L’Uisp si è esposta: si tratta dell’unico Eps ad essere stato audito dalla
VII Commissione parlamentare della Camera dei deputati".

“La rotta che abbiamo tenuto in questi anni ha fatto sì che ci sia stata piena condivisione delle
nostre posizioni all’interno del Forum del Terzo settore, ovvero sostenere e difendere
l’armonizzazione e non la cesura tra le normative della riforma del terzo settore e dello
sport. Nello stesso tempo non è arrivato quello che chiedevamo in termini di semplificazioni ma
anzi sono stati sanciti una serie di aggravi e rischi. Anche il Forum del Terzo settore ha ripreso le
nostre riflessioni in una nota che è stata inviata al ministro per lo Sport e i Giovani”.

“Nei giorni scorsi si è tenuta la riunione tra presidenti Federazioni ed Enti di Promozione sportiva: è
stato un incontro positivo, il presidente del Coni Giovanni Malagò si è fatto garante di fissare
alcuni principi nel rapporto tra gli Organismi sportivi nazionali. Nel corso dell’incontro è arrivata
una critica specifica ad alcuni Eps sui cosiddetti ‘secondi livelli associativi’: il tema, che l’Uisp da anni
denuncia, sembra essere definitivamente aperto, insieme a quelli dei brevettifici e dei tesserifici.
Ho aggiunto altri riferimenti critici che ribadiamo ad ogni occasione, come quello sulla tutela
sanitaria relativamente al Decreto Balduzzi per le attività ludico-motorie. Nei prossimi giorni si
terrà un nuovo incontro dei presidenti Eps con il ministro Abodi e presidenti Eps sul tema di un
istituendo Codice Etico degli Eps: si tratterà di una ulteriore occasione per un confronto su queste
varie tematiche”.

In conclusione, delle sue comunicazioni Tiziano Pesce ha ricordato la partecipazione dell’Uisp
all’iniziativa pubblica organizzata a Roma da Arci nazionale per il ventennale della scomparsa di
Tom Benetollo, tra i protagonisti del movimento pacifista italiano e presidente Arci tra il ‘97 e il
2024.

Vengono affrontati i successivi punti all’Ordine del giorno (con lo spostamento del punto 2 al
termine della discussione) che vengono introdotti dal presidente Pesce e approfonditi da interventi
successivi, dei dirigenti responsabili interessati per competenza; 3. Norme procedure costi
coperture assicurative tesseramento 2024-2025 e quote economiche card formazione; 4.
Bilancio preventivo 2024-2025.

https://www.uisp.it/nazionale/pagina/audizione-tiziano-pesce
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Tiziano Pesce sottolinea che l’Uisp può vantare un progetto di bilancio preventivo 2024- 2025
molto trasparente e positivo, ribadisce che il tesseramento ne è la base. Il concetto è ripreso e
approfondito da Enrica Francini, responsabile nazionale Dipartimento Sostenibilità e risorse,
bilancio e servizi, anche tenendo conto delle difficoltà nelle quali gli Uffici nazionali si trovano ad
operare, considerato i problemi riguardanti la sede nazionale sostanzialmente ancora
sottosequestro a causa del violento incendio che l’ha colpita nel giugno 2023. “Oggi la polizza
richiede un costante monitoraggio, in rapporto diretto con gli uffici del broker assicurativo Marsh
– prosegue Francini - La polizza comporta un aumento dei premi e una riduzione dei minimali,
senza aggravi di costi tessera al prelievo: per noi questo significa aver fatto un grosso passo in
avanti e i numeri ci stanno dando ragione. Comparando i dati di questo anno sportivo con quelli
dello scorso anno, registriamo a pari periodo un + 60.000 tesserati. Questo ci fa credibilmente
prevedere che al termine della stagione sportiva in corso l’Uisp supererà il milione di iscritti.
Numeri, lo ricordo, completamente informatizzati, e quindi verificabili sino all’ultima unità, senza
alcuna doppia tessera”.

“Rafforzeremo l’impegno sull’analisi dei dati, supportando i front office dei Comitati territoriali. Con
l’inizio della stagione sportiva cercheremo di avviare una nuova serie di corsi per accompagnare le
varie funzioni del tesseramento”.
Il responsabile dell’Ufficio Tesseramento e Assicurazione, Eros Mattioli, specifica che le
funzionalità del software nazionale saranno aggiornate, “anche in relazione alle richieste che ci
arrivano dal Registro delle attività sportive dilettantistiche. Il passaggio dal vecchio Registro Coni
al RASD necessita di “uno scatto culturale” da parte dei responsabili delle asd e delle società
sportive per interpretare in maniera più rigorosa e precisa le nuove richieste che ci vengono poste.
Stiamo rivedendo le funzioni del programma e la sua veste grafica per supportare il lavoro degli
operatori del tesseramento dei Comitati territoriali e metterli in condizione di lavorare con
modalità sempre più
efficaci”.

Enrica Francini illustra le coordinate che hanno orientato la predisposizione del Bilancio
preventivo 2024-25: “Valorizzare le occasioni di crescita, puntare sulle innovazioni, consolidarne la
trasparenza e la condivisione all’interno di un cambiamento culturale che veda nei documenti
contabili la memoria storica e le prospettive strategiche dell’intera associazione”.

Il responsabile della gestione amministrativa, Gian Nicola Acinapura illustra nel dettaglio il
Bilancio di Previsione 2024-2025 entrando nel merito delle varie poste di bilancio. “Il bilancio
preventivo 2024-25 è redatto per centri di costo. L’andamento del tesseramento ci porta ad essere
prudenzialmente ottimisti e a ritenere che ci siamo definitivamente lasciati alle spalle gli anni bui
del Covid”.

Inoltre, per l’occasione segnala in tema di rendicontazione che il lavoro di revisione di EY iniziato
dai primi di aprile ha rappresentato un lavoro molto complesso. Non ci è stato mosso alcun rilievo:



si tratta di un risultato importante, in termini di credibilità e di consolidamento della reputazione
dell’Uisp. La società EY, precedentemente conosciuta come Ernst & Young, è uno tra i principali
network a livello mondiale di revisione contabile e fiscale, che sta procedendo alla revisione dei
bilanci dell’Uisp Aps, nel percorso avviato da Sport e Salute SpA nei confronti di tutti gli Enti di
promozione sportiva.

Gabriele Martellucci, presidente dell’Organo di controllo nazionale Uisp: “Non ho rilievi da fare
e apprezzo l’intervento di Enrica Francini sul pareggio di bilancio, in quanto si tratta di un risultato
che gli elementi contenuti nel bilancio lasciano positivamente e responsabilmente prevedere”.

La Giunta Nazionale approva all’unanimità le “Norme procedure costi coperture assicurative
tesseramento 2024-2025 e quote economiche card formazione Uisp” e, sempre all’unanimità,
approva il “Bilancio di previsione 2024-2025” che verrà portato all’approvazione del Consiglio
nazionale convocato per il 29 giugno prossimo, a Bologna.

Il punto all’ordine del giorno,Modifiche Regolamento Nazionale viene introdotto dal
presidente Pesce il quale sottolinea che le modifiche proposte favoriscono semplificazione e
chiarezza, e presentato dal segretario generale Uisp, Tommaso Dorati: “Nel merito con la
proposta di modifica di alcuni articoli riguardanti principalmente la competenza territoriale, il
congresso e il Consiglio, si è inteso chiarire e semplificare le norme per una maggiore chiarezza e
per evitare dubbi interpretativi. Sul punto 5. Situazione bilanci Comitati - decisioni conseguenti, la
Giunta nazionale preso
atto, per i compiti di vigilanza assegnatigli dallo Statuto, del report raccolta documentazione
bilancio 22-23 ha assunto la delibera Commissariamento del Comitato Territoriale Ivrea
Canavese e la nomina a Commissaria di Stefania D’Agostino. La riunione termina alle ore 21:25 (a
cura di I.M. e T.D.)

Il provvedimento ieri in Consiglio dei ministri. Proroga fino al 30 giugno 2025 per tutti i
tesserati ante riforma (prima del 1° luglio 2023)

Un altro anno di vita per il vincolo

sportivo



Il provvedimento ieri in Consiglio dei ministri. Proroga fino al 30 giugno 2025
per tutti i tesserati ante riforma (prima del 1° luglio 2023)

Un altro anno di vita per il vincolo sportivo. Il Consiglio dei ministri di ieri ha infatti approvato un
provvedimento che proroga di un anno (fino al 30 giugno 2025) il termine del vincolo per i tesseramenti
sottoscritti prima dell’entrata in vigore della riforma dello sport (quindi, prima di luglio 2023). Una scelta
«necessaria per garantire una graduale, ma definitiva, entrata in vigore della nuova disciplina», ha
spiegato il ministro per lo sport e i giovani Andrea Abodi, che ha anche comunicato l’inizio di un ciclo di
audizioni con soggetti interessati a partite dalla prossima settimana.

Che cos’è il vincolo sportivo
Il vincolo sportivo, in estrema sintesi, è quell’istituto che lega un giovane atleta alla prima
associazione/società che lo ha tesserato, obbligandolo a svolgere attività per la stessa, che chiede un
corrispettivo economico per svincolarlo. Si tratta di una sorta di tutela sull’investimento formativo fatto
dalla realtà che «scopre» il talento. Un sistema che, tuttavia, aveva causato varie storture, con i
sindacati degli atleti (pallavolo, basket e calcio in primis) che da anni ne chiedevano l’abolizione. Un
desiderio che era stato avverato dalla riforma del lavoro sportivo, in particolare dall’articolo 31 del dlgs
36/2021, che ne decretava la completa abolizione a partire dal 1° luglio 2023. Nello specifico,
l’articolo stabilisce che «le limitazioni alla libertà contrattuale dell’atleta, individuate come vincolo
sportivo, sono eliminate a partire dal 1° luglio 2023». Il termine veniva già prorogato al 1° luglio 2024 per
i tesseramenti che costituivano rinnovi, senza soluzione di continuità, di precedenti tesseramenti.
Comunque, decorsi questi termini, «il vincolo sportivo si intende abolito».

Le proteste post riforma
Una decisione accolta con favore dai sindacati, ma osteggiata da gran parte del mondo sportivo.
Recentemente, anche un importante dirigente dell’Atalanta (Luca Percassi) ha parlato dell’abolizione
dell’istituto, chiedendo un intervento al governo. Tanto la Lega nazionale dilettanti quanto la Figc, solo
per citare il calcio, si erano schierate contro la novità della riforma. In realtà, l’eliminazione dell’istituto
era già stata «annacquata» dal dl 75/2023, che aveva stabilito come il vincolo rimanesse in piedi, ma
potesse valere al massimo per due anni. Ora, a pochi giorni dal 30 giugno, arriva quindi una ulteriore
proroga. «Preso atto dell’impatto di prima applicazione della norma», le parole di Abodi, «si è resa
necessaria la proroga per garantire una graduale, ma definitiva, entrata in vigore della nuova disciplina,
tesa a bilanciare gli interessi degli atleti con quelli delle associazioni e società sportive». Il ministro
aveva già dichiarato più volte la sua volontà di superare questo istituto, come emerge anche dalle parole
di ieri, in cui si precisa la voglia di arrivare a una «definitiva entrata in vigore della nuova disciplina». Di
certo, però, questa proroga potrebbe aprire altri scenari. «Una scelta lungimirante, per cui ringraziamo il
ministro», il commento del presidente della serie B di calcio, Mauro Balata.

Audizioni in arrivo
Abodi, infine, ha anche precisato come già dalla prossima settimana saranno invitate le parti
interessate «a una serie di audizioni con il gruppo di lavoro tecnico presso i propri uffici, per
affrontare e risolvere le problematiche relative al tema, nell'ambito di un quadro complessivo che
comprende anche l'apprendistato sportivo e i premi di formazione».
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La personalità giuridica delle associazioni
sportive: differenza e affinità con gli enti del
Terzo settore
Ogni mese gli esperti di Milano Notai illustreranno un testo normativo di interesse per il
mondo dell'attivismo e della solidarietà. Oggi è il turno delle associazioni sportive
dilettantistiche

Il lungo e articolato iter della riforma dello sport ha preso avvio con L. 86/2019 che conferiva delega al
Governo per l’adozione di uno o più decreti legislativi in materia.
Questi ultimi1, adottati a febbraio del 2021, sono entrati in vigore in momenti diversi tra il 2022 e il
2023.
Per la disciplina relativa all’acquisto della personalità giuridica delle associazioni sportive, contenuta
nel decreto legislativo n. 39 /2021, modificato in maniera significativa dal decreto correttivo n. 120/2023
(c.d. correttivo bis), si è dovuto attendere la fine di gennaio 2024 per la sua effettiva operatività grazie
all’approvazione del «nuovo regolamento contenente le disposizioni attuative della procedura per il
riconoscimento della personalità giuridica per le Associazioni sportive dilettantistiche».
Come noto- prima della riforma- l’unico modo per le associazioni di acquisire la personalità giuridica
era attraverso l’iscrizione nel registro delle persone giuridiche private tenuto – ai sensi del D. P.R.
361/2000- dalla Prefettura competente del luogo in cui l’ente ha la sede legale (o dalle Regioni per gli
enti le cui finalità si esauriscono nell’ambito regionale per le materie di sua competenza).
In deroga, quindi, al procedimento “ordinario”, la Riforma dello sport ha introdotto per le associazioni
sportive dilettantistiche una procedura “speciale” che consente alle Asd di acquisire la personalità
giuridica attraverso l’iscrizione nel Registro nazionale delle attività sportive dilettantistiche (Rasd)
avvicinando la normativa del riconoscimento giuridico delle sportive a quella degli Enti del Terzo
settore, sebbene con alcune differenze.
Per il riconoscimento della personalità giuridica delle Asd devono sussistere (i) le condizioni previste
dalla legge per la costituzione dell’ente inclusa la natura dilettantistica e (ii) un patrimonio minimo
fissato in 10mila euro.
Con riferimento a questo secondo requisito emerge immediatamente la prima differenza con la analoga
disciplina prevista per le associazioni Enti del Terzo settore alle quali è richiesto un patrimonio minimo
di 15mila euro per ottenere la personalità giuridica. Tale differenza fa sì che mentre una associazione
Ets con personalità giuridica potrà iscriversi al Rasd senza dover dimostrare di disporre di un
patrimonio sufficiente a tale scopo, non potrà invece valere il contrario.
Analogamente, sia per gli Ets sia per le Asd il notaio assume un ruolo centrale nel procedimento,
spettando a quest’ultimo il compito di accertare la presenza dei requisiti necessari all’acquisto della
personalità giuridica attraverso l’iscrizione rispettivamente nel Registro Nazionale delle attività
sportive dilettantistiche istituito presso il Dipartimento per lo sport della Presidenza del Consiglio dei
ministri, o nel Registro Unico nazionale del Terzo settore, istituito presso il Ministero del Lavoro e delle
Politiche sociali. Questo sia per l’atto costitutivo e lo statuto di una Asd o di un Ets con personalità
giuridica di nuova costituzione sia per i verbali di assemblea straordinaria con i quali l’Asd o l’Ets già
costituita quale associazione non riconosciuta delibera di acquisire la personalità giuridica.
Con riferimento alla verifica del patrimonio e all’aggiornamento temporale della relativa
documentazione, nel caso delle Asd (per le quali sono richiesti il rendiconto economico finanziario, il
bilancio di esercizio e la perizia), secondo la massima n. 16 della commissione Terzo Settore del
Consiglio Notarile di Milano, in assenza di specifica disposizione normativa, si ritiene legittimo
applicare analogicamente la previsione contenuta nell’art. 42-bis, comma 2, codice civile ed i rinvii ivi
contenuti all’art. 2500-ter c.c. (trasformazione) ed alle disposizioni di cui alle sezioni II e III del capo X,
titolo V del libro V del codice civile (fusione e scissione).



Pertanto, la verifica della sussistenza del patrimonio minimo delle Asd con personalità giuridica può
essere correttamente effettuata sulla base di documenti contabili/patrimoniali aggiornati ad una data
non anteriore a centoventi giorni rispetto alla data dell’atto costitutivo o della delibera di iscrizione al
Rasd o della delibera di voler conseguire la personalità giuridica da parte di Asd non riconosciute e già
iscritte a detto registro; il termine potrà estendersi a 180 giorni, qualora detti documenti siano
rappresentati dal bilancio dell’ultimo esercizio.
Solo se tale patrimonio è costituito da beni diversi dal denaro, il loro valore deve risultare da una
relazione giurata di un revisore legale o di una società di revisione legale iscritti nell’apposito registro.
È evidente la semplificazione per le Asd della documentazione richiesta per attestare la sussistenza del
patrimonio rispetto a quella prevista per gli Enti del Terzo settore i quali, se privi di personalità
giuridica, sono tenuti a predisporre una relazione giurata di un revisore legale o di una società di
revisione iscritti nell’apposito registro che attesti il patrimonio netto della associazione a non più di 120
giorni antecedenti l’atto. Se si tratta, invece, di associazioni già dotate di personalità giudica, la
relazione giurata potrà essere sostituita da una situazione patrimoniale, aggiornata a non più di 120
giorni antecedenti la presentazione dell’istanza (ultimo bilancio d’esercizio approvato o bilancio
infrannuale redatto con i medesimi criteri del bilancio di esercizio), completa della relazione
dell’organo di controllo o del revisore che ne attesta la corretta compilazione.
Per entrambe le tipologie di enti in caso di perdite di oltre un terzo, l’organo amministrativo dovrà
provvedere senza indugio a convocare l’assemblea per deliberare la ricostituzione del patrimonio
minimo oppure la trasformazione, la prosecuzione dell’attività in forma di associazione non
riconosciuta, la fusione o lo scioglimento dell’ente.
Le autrici e gli autori di VITA Lex fanno parte dello studio Milano Notai, specializzato, fra l’altro, nella
normativa su non profit e Terzo settore. Il primo approfondimento è stato dedicato alle Comunità
energetiche rinnovabili.
—

1. Il riordino e la riforma delle disposizioni in materia di enti sportivi professionistici e
dilettantistici nonché di lavoro sportivo (Dlgs del 28.02.2021 n. 36 ); misure in materia di
rapporti di rappresentanza degli atleti e delle società sportive e di accesso ed esercizio della
professione di agente sportivo (Dlgs del 28.02.2021 n. 37); misure in materia di riordino e
riforma delle norme di sicurezza per la costruzione e l’esercizio degli impianti sportivi e della
normativa in materia di ammodernamento o costruzione di impianti sportivi (Dlgs del
28.02.2021 n. 38); semplificazione di adempimenti relativi agli organismi sportivi (Dlgs del
28.02.2021 n. 39); sicurezza nelle discipline sportive invernali (Dlgs del 28.02.2021 n. 40).

Ravenna, appello della Uisp: “Salviamo la piscina che
aiuta i disabili”
«La disponibilità della vecchia piscina non c’è più, ora dovremmo organizzare

tutto per partire a settembre in quella nuova. Ma non troviamo la quadra e
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sappiamo che un bacino di 400 fra bimbi, donne incinte e disabili conta su di

noi. Temiamo di dover rinunciare a erogare questo servizio». è un appello

accorato quello della Uisp di Ravenna, che peraltro giunge in un momento di

particolare tensione in città per gli sport in acqua, visti i due anni di incertezza

per molte associazioni sportive nella fase dei lavori per la nuova piscina

Gambi.

L’ente di promozione sportiva infatti, fra le varie attività, ha quella di corsi in

piscina dedicati a bimbi piccoli, a disabili non motori e a donne incinte, che

trovavano ospitalità da anni nella struttura di via Lago di Como, la cosiddetta

Oasi. Ora però il posto ha cambiato proprietà e il nuovo detentore dello spazio,

per tempo, aveva avvisato la Uisp che aveva già preordinato un’alternativa.

La soluzione appariva una “doppia vittoria”, perché si andava a recuperare la

vicina piscina del Consorzio Selenia, chiusa dal Covid per via dei costi

energetici: «Come struttura ha alcuni limiti, perché è effettivamente

energivora avendo una concezione un po’ vecchia, quindi non era più stata

riaperta – spiega Gabriele Tagliati, presidente del comitato Uisp di Ravenna e

Lugo -. Però come in quella di via Lago di Como può giungere, essendo non

troppo grande, a temperature dell’acqua anche di 32 gradi, ideali per

quell’utenza. E poi le barriere architettoniche sono totalmente abbattute,

quindi può ospitare i disabili motori, anche gravi».

Questo è il motivo per cui, unendo le forze, Uisp e Selenia potrebbero «non solo

dare una nuova casa al nostro servizio, che portavamo avanti pure in perdita,

dando lavoro a 15 operatori. Si potrebbe ristabilire anche quello del Selenia –

prosegue Tagliati – dedicato ai disabili gravi, che entrano in solo due alla

volta nella piscina e che non possono fruire di quella terapia, da quattro anni

sospesa, in nessun altro posto».

Forti di questo progetto, le due realtà si sono rivolte all’Amministrazione

comunale: «Selenia ha disposto che un equilibrio economico si possa trovare

solamente con un contributo esterno di 40mila euro, ulteriori a quelli che noi

pagheremmo per fruire della struttura. Da parte del Comune c’è per ora la

disponibilità di 20mila, ma il Consorzio non riesce ad andare in perdita su

quel servizio – spiega ancora il referente territoriale della Uisp -. Noi abbiamo

dato la disponibilità di aggiungerne 10mila, ma il tempo corre e senza certezze

saremmo costretti a rinunciare al servizio».



PODISMO UISP – “CORRI DA

MARINO”: A PONTINIA TRIONFANO

MATTEO BIANCONI E ROBERTA

ANDREOLI
Nonostante le temperature tropicali e le inevitabili incognite legate al debutto, la prima edizione del

“Corri da Marino” ha registrato un inaspettato successo. Quasi duecento atleti hanno preso il via dal

piazzale del noto ristorante di strada del Tomarone, a Pontinia, per una gara organizzata dalla Podistica

Pontinia. Il percorso, interamente asfaltato, si è snodato attraverso la zona rurale della città, dalla

Migliara 48 fino alla località Quartaccio, passando per la 49 e via Mezzaluna.

EMOZIONI E COMMOZIONE PRIMA DELLA PARTENZA

Prima della partenza, i partecipanti hanno osservato un minuto di raccoglimento in memoria di Ciro

Imparato, indimenticato tesserato della Podistica Pontinia scomparso nel 2019. Nonostante il caldo

opprimente, la passione degli atleti non è stata frenata, con partecipanti giunti da tutta la provincia e

oltre.

RISULTATI MASCHILI E FEMMINILI

In campo maschile, il finale della gara è stato a dir poco inconsueto, con i due giovani compagni di

squadra della Nissolino, Matteo Bianconi e Francesco Guidi, giunti al traguardo praticamente insieme. Il



cronometro ha assegnato la vittoria a Bianconi con un tempo di 36’29’’, seguito a un soffio da Guidi.

Terzo posto per Davide Di Folco della Bianco Moda Sport, con un tempo di 37’43’’.

Nel settore femminile, Roberta Andreoli della Podistica Priverno ha dominato la gara con un tempo di

46’13’’, seguita da Luminita Lungo dei Bancari Romani (47’01’’) e Wissia Rinaldi della stessa società

(48’15’’).

PREMI E RICONOSCIMENTI

La Nuova Podistica Latina ha vinto tra le società con 20 atleti arrivati al traguardo. Un’attenzione

particolare è stata riservata ai donatori Avis, con la gara abbinata al primo “Trofeo Avis Comunale di

Pontinia”. Giancarlo Grieco della Nuova Podistica Latina ha vinto tra gli uomini, seguito da Giovanni

Visca della Podistica Priverno e Mauro Anzalone della Latina Scalo Running. Francesca Mannini ha

trionfato tra le donne, precedendo Loredana Santoro della Podistica Priverno e Maria Cuccaro del

Running Club Latina.

PRESENZE ISTITUZIONALI E FESTEGGIAMENTI

L’evento, patrocinato dal Comune, ha visto la partecipazione del sindaco Eligio Tombolillo, dell’assessore

Valterino Battisti e della consigliera Fabiana Cappelli. I premi sono stati consegnati dal presidente locale

Avis, Massimiliano Sacchetto, dal presidente della Podistica Pontinia, Armando Punzetti, e dai padroni di

casa Marino Cialei e suo figlio Luca. Al termine della gara, i partecipanti hanno potuto godere di un

gustoso pasta party e di rinfrescante anguria, con la serata che è proseguita con una cena e

intrattenimento musicale.

Calcio, Vallalta vince il campionato
provinciale UISP Modena



Il Vallalta si è aggiudicato il campionato provinciale UISP Modena. Il successo arriva dopo che nella
stagione sportiva 2022/23 FC Vallalta ha vinto il campionato della sezione di Mantova. Anche
l'Amministrazione comunale di Concordia, attraverso un post sulla propria pagina Facebook, si
congratula con F.C.Vallalta che si è aggiudicata il campionato provinciale UISP Modena.

Pattinaggio Uisp: grande soddisfazione per
l’atleta di Fucecchio. Clarissa è campionessa
nazionale. Gioia tricolore con forza e tenacia
Clarissa Cappioli, giovane pattinatrice di Fucecchio, si conferma campionessa
nazionale Uisp nella categoria 2B a Massa. Un talento promettente che,
insieme al fratello Giovanni, porta avanti la passione per il pattinaggio.

È Clarissa Cappioli la pattinatrice più forte d’Italia a livello Uisp. La giovane atleta di
Fucecchio, nata nel 2013, ha sbaragliato tutte le avversarie ai campionati nazionali di
categoria disputati a Massa nei giorni scorsi. Clarissa è salita sul gradino più alto del podio
conquistando il tricolore nella formula 2B, ovvero dove l’aspetto tecnico e la potenza dei salti
hanno il valore maggiore all’interno della coreografia. I giudici le hanno conferito dei punteggi
altissimi che notoriamente non vengono assegnati che avvalorano il talento di Clarissa, una
vera piccola "guerriera" che dà sempre il massimo in tutto quello che decide di fare.Atleta
della società Luna Rossa di Santa Maria a Monte, il primo abbraccio dopo la vittoria è stato
con la sua allenatrice Martina Ballerini, a detta di tutti "un’insegnante speciale". Il primo posto
di Clarissa è motivo di orgoglio per la società, per la sua famiglia e per tutta Fucecchio che
può annoverare un altro campione tra i suoi residenti. Una bambina tenace: all’inizio erano più
le volte che cadeva in pista che quelle in cui riusciva a pattinare. Ma lei non ha mai mollato e
allenamento dopo allenamento (ha 5 sessioni settimanali che deve far combaciare con gli
impegni scolastici) due anni fa arrivò a vincere il titolo nazionale Aics.

Il pattinaggio è un affare di famiglia in casa Cappioli: anche il fratello Giovanni, due anni più
piccolo, ha deciso di seguire le orme della sorella e in poco tempo ha già vinto 3 titoli
nazionali Aics. Una passione che li unisce e li sprona a fare sempre meglio. Adesso i due
fratelli si preparano alla nuova edizione delle finali nazionali Aics di Misano in programma da
fine agosto e l’obiettivo è portare a casa altre due vittorie.



Titolo regionale Uisp. Tc Ribolla, è
"Primavera"
La squadra del Club ha conquistato la Coppa. In finale superato il Calenzano

Il Tennis Club Ribolla ha vinto la Coppa Primavera Uisp Toscana di tennis. La finale si è

disputata a Siena, in campo neutro, contro il Calenzano e ha dato il titolo agli atleti del

presidente/giocatore Fabio Cheli.

Il percorso nel torneo del Tennis Club Ribolla è stato una vera e propria cavalcata tronfale.

Perché dopo aver dominato la fase provinciale con 4 vittorie su altrettanti incontri con gli

"Irriducibili di Istia" e il Comitato Uisp Grosseto, il team è riuscito ad aggiudicarsi la semifinale

con la squadra fiorentina del Reggello aggiudicandosi al fotofinish la gara di doppio, dopo una

parità dei due incontri di singolare. Sono scesi in campo per i colori del Tennis Club Ribolla gli

atleti Luca Barbafiera, Fabio Cheli, Gioele Macii, Michele Polemi e Massimo Tronconi che,

alternandosi negli incontri, sono riusciti sempre ad onorare i propri colori. Il Tennis Club

Ribolla è un piccolo circolo oramai in vita da oltre 20 anni; a Sandro Guardavilla è

recentemente succeduto al timone Fabio Cheli. Nel circolo sono presenti due maestri che

tengono lezioni per due volte a settimana ciascuno, per un numero complessivo di oltre 40

giocatori tra adulti, ragazzi e bambini. Il campo da tennis in erba sintetica di Ribolla si trova in

piazzale della Paga, nei pressi degli impianti sportivi, ed è disponibile per chiunque volesse

utilizzarlo per giocare.



Ambito sociale, soggiorni al mare a prezzi
accessibili
Un'opportunità per famiglie con reddito Isee fino a 15mila euro nei Comuni di
Jesi e Vallesina: soggiorno al mare a prezzi accessibili presso lo stabilimento
"Solaria" di Senigallia. Iniziativa di Asp e Uisp per favorire l'accesso a servizi
balneari. Compila la domanda online per partecipare.
Ambito sociale, soggiorni al mare a prezzi accessibili

Il soggiorno al mare a prezzi accessibili per le famiglie che hanno un reddito Isee fino a 15mila

euro e che risiedono in uno dei 21 Comuni dell’Ambito Sociale IX (Jesi e Vallesina). La

location è quella dello stabilimento balneare "Solaria" di Senigallia pagando 8 euro al giorno

per un ombrellone e due lettini. L’iniziativa, frutto di un percorso di co-progettazione tra l’Asp e

la Uisp, si pone l’obiettivo di "agevolare, con tariffe largamente al di sotto di quelle di mercato,

servizi balneari per le famiglie con un tetto di reddito per il quale sono già previsti altri benefici

a livello nazionale". Il Solaria è ai bagni 102, lungomare Da Vinci, ed è attrezzato per lo svago,

per sport, le attività dei bambini e dei disabili. Per partecipare alla selezione è necessario

compilare la domanda al link t’ASPetto AL MARE 2024 (google.com) allegando

autodichiarazione e documento di identità. Il beneficio verrà erogato fino a esaurimento dei

fondi in base all’arrivo delle domande. Prevista anche la possibilità di erogare, per i residenti in

uno dei 21 Comuni e in possesso di un Isee inferiore a 15mila euro un contributo per la

colonia marina per Adulti Uisp. Info: 0731/213090, jesi@Uisp.it.



Si conclude il campionato nazionale
Uisp di pattinaggio
Nella categoria Azzurri Giovani Pisano Anna conquista un

eccellente bronzo e Pichi Agata una ventiseiesima posizione. Nella

categoria Juniores Uisp Allegranti Azzurra incanta e conquista un

brillante argento, Sancez Corder Yoeily una ventiquattresima

posizioneSono state le due ultime giornate che hanno visto concludere

la prima intensa fase del campionato nazionale Uisp di Calderara di

Reno e ancora quattro atlete della Polisportiva La Rosa Livorno si sono

messe a confronto con un altissimo numero di partecipanti. Nella

categoria Azzurri Giovani Pisano Anna conquista un eccellente bronzo

e Pichi Agata una ventiseiesima posizione. Nella categoria Juniores

Uisp Allegranti Azzurra incanta e conquista un brillante argento,

Sancez Corder Yoeily una ventiquattresima posizione. Queste atlete

sono state seguite dal tecnico Savi Cinzia. Pronti per altri momenti

emozionanti le atlete della polisportiva La Rosa Livorno si esibiranno

in altre piste, e con altri scenari, ci aspettano i campionati Nazionali

Fisr di categoria a Roccaraso, Quelli UISP di Massa e infine i

Campionati Nazionali a Ponte di Legno. La preparazione delle atlete

continua intensamente, auguriamo a tutte loro un forte in bocca al

lupo.



Tre formazioni del Team Centro Italia partiti per la
finale Nazionale UISP di pallanuoto
Avezzano – Le squadre di mister De Bartolomeo e mister Bombelli sono partite per Certaldo,
dove si terrà il campionato nazionale di pallanuoto UISP. Saranno ben tre le squadre che
rappresenteranno la società Marsicana in questa importante competizione.

Ecco i componenti delle squadre che parteciperanno:

**Under 14 Maschile**

– Frani Mario
– Venturini Mattia
– Roberto Di Berardino
– Tempesta Nicolò
– Valerio Massimo D’Amico
– Valentini Davide
– Franchelli Gabriele
– Angelucci Francesco
– Di Giulio Simone
– Di Benedetto Matteo
– Andrea Rennacci
– Vulpiani Matteo
– Di Benedetto Christian
– Evangelista Alessandro

**Under 16 Femminile**

– Francesca Grande
– Martina Brando
– Aurora Bianchi
– Giulia Di Carlo
– Ilaria Angelozzi
– Denise Macerola



– Nunzia Vona
– Sabatini Lucrezia
– Tarsi Matilda
– Tortora Clara
– Tortora Angelica
– Giordana Di Micco

**Under 18**

– Congionti Vincenzo
– Simone Baldassarre
– Mirco Leonio
– Lorenzo Di Fabio
– Congionti Fabrizio
– Martinelli Andrea
– Schettino Carmine
– Gentile Alessandro
– Placidi Giovanni
– Placidi Antonio
– Cristian Di Giglio
– Luciani Tomas
– Evangelista Giordano

L’accompagnatore del gruppo sarà Mattia Leonio.

In bocca al lupo a tutti i partecipanti e ai loro allenatori per questa importante competizione!
La società Marsicana è orgogliosa di voi e siamo certi che saprete rappresentare con onore
il nostro territorio. Forza ragazzi!




